

EL HOMBRE LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR: JOSÉ FABIO GARNIER

Año I

San José, Costa Rica, MIERCOLES 10 de Marzo de 1920

Nº 161

No hubo sesión ayer

La cosa pasa de castaño oscuro

Antenoche no hubo sesión Municipal por falta de quorum. Solamente se presentaron al salón de sesiones los regidores Amador, Loría, Ortiz y el señor Auditor. Es la tercera vez que no se obtiene quorum; parece que los señores regidores no tienen interés alguno por sus labores, pues más que en otras, en las presentes circunstancias es de imperiosa necesidad se reúnan. El número de asuntos que están por tratarse es grandísimo y todos de interés público que demanda pronta solución.

Para que asistan a sesiones los señores ediles se ha pensado en remunerar los puestos ya con una dieta por sesión o ya con un sueldo equitativo. Esa u otra medida se hace sentir sobre todo en la capital, donde hay una sesión semanal que lleva más de tres horas de discusión y en la que se resuelven más de quince asuntos. Los regidores tienen siempre en estudio muchos problemas y mucho es el tiempo que emplean en visitas a los departamentos Municipales y obras de la Corporación.

Creemos que la labor de los señores Municipales es de suma importancia y por tanto es de sentirse que algunos de ellos sean tan apáticos para su asistencia a las sesiones.

La misión de las Municipalidades es de índole netamente ejecutiva; los asuntos que a diario se someten a su consideración, tienen capital importancia y requieren pronta resolución; retardar tales asuntos por falta de asistencia de los señores Regidores es grandemente perjudicial para los intereses de la comunidad.

Es de necesidad la creación de un Boletín Municipal, en el que puedan darse a conocer al público las actas municipales e informes acerca de los asuntos, así como demostrar a los capitolinos el estado financiero de la corporación y medidas que deben tomarse para mejorar esas finanzas.

El público debe conocer de una manera clara de la labor del Municipio y de cada regidor en particular y hacer de éste modo justicia a los ediles que trabajan en interés del público.

La Temporada del "Nacional"



Aurora Cortadela.—Tiple cómica en "La Duquesa del Bal Tabarin"

El entusiasmo que reina por la temporada de opereta y zarzuela que se inaugurará en el Teatro Nacional, es enorme en ninguna otra ocasión el público ha ansiado con más delirio una serie de funciones teatrales.

Pero nada ha entusiasmado a nuestro público como el anuncio del estreno de la opereta LA DUQUESA DEL BAL TABARIN, que ha batido el record del éxito y en la cual la hermosísima tiple cómica ADELA CORTADELLA hace

una verdadera creación. El grabado que adjuntamos es de la encantadora artista en esa opereta.

Aseguramos que la temporada que se avecina dejará gratos recuerdos en el público josefino.

DUELO BLANCO

Falleció el niño Rubén, hijo de don Pedro Jiménez y doña María Peralta. Su entierro estuvo bastante concurrido a sus afligidos padres enviamos nuestro pésame.

Notitas

—Ayer se provocó un escándalo en el barrio del Hospital, con motivo de que un individuo quiso atacar a un señor en su propia casa, con arma blanca. Fué detenido el atacante. El arma no pudo ser decomisada.

—Fueron detenidos dos individuos de apellido Alfaro y Piedra por sospechas de robo en perjuicio de Italo Maracotto.

—También se detuvo a una mujer de apellido Zeledón Jiménez de orden del Alcalde 2º a quien se le remitió.

—La reparación del puente de la Fábrica continúa adelantando. Ya se ha aglomerado una gran cantidad de materiales.

—Los vecinos del barrio de La Puebla se quejan de los escándalos que arman vagos de profesión y mujeres pálidas que permanecen todo el día en ciertos establecimientos y hosterías de ese lado. Sobre este particular llamamos la atención del señor Director General de Policía.

—Jovenes amantes de los viajes tratan de poner un tren excursionista a Puntarenas durante la Semana Santa, saliendo de esta ciudad el jueves y regresando el domingo de Pascua.

El pasaje de ida y vuelta costará ₡ 5.00.

Imp. EL HOMBRE LIBRE

Queso Gruyere

Suizo

La Gran Vía

PALAS

Para café y para zanjas

Consulte nuestros precios antes de hacer sus compras

LA LONJA

SAUMA & CASTRO

Frente al costado Norte del Mercado

Telefono 756

Apartado 523

Niño estropeado por un tranvía

Ayer como a las 9 y 30 de la mañana fué estropeado por el carro del tranvía número 2 el niño Willy Rother Conejo.

El suceso ocurrió en la Avenida Central entre calles 9 y 11. El caso fué debido a imprudencias del muchacho.

El motorista paró en raya el

carro causando la quemada de un motor.

El muchacho solo recibió una ligera herida en la cara y otra en la rodilla.

Jubileo de plata

Hoy celebra su jubileo de plata el Presbo. Coronel don Salomón Valenciano, cura de Curridabat y Comandante Mayor del Ejército.

Nos permitimos enviarle nuestra sincera felicitación.

La única Agua Mineral Natural de Costa Rica, y por cuya pureza excepcional es la

"Reina de las Aguas de Mesa"

SANTA ANA

El éxito creciente de los refrescos es notorio por el especial cuidado de su inmejorable elaboración hecha asimismo con esta famosa agua mineral natural, la que les dá la supremacía sobre todas sus similares nacionales.

EL CAPITAL DEBE SER ALTRUISTA

II

En casi todos pueblos civilizados el altruismo anima todas las manifestaciones de la vida pública y privada. En los Estados Unidos de Norte América, país colosal no tanto por su grandeza material como por la moral, es a la organización inteligente y altruista del capital a quien principalmente se debe su asombroso progreso.

El capital no trabaja allí casi nunca aislado: se asocia inteligentemente para la realización de toda clase de empresas y hasta para aquellas que parecen insignificantes. Esa cooperación asociada o inteligente del capital, es lo que hace a diario millares de empresas extraordinarias que la energía americana realiza casi siempre en semanas o meses.

Salvamos por cualquier población, y en un lugar desocupado, vemos al volver a pasar por él tres o cuatro meses después, edificios de veinte o treinta pisos, con capacidad para millares de personas, o quizá inmensos hospitales, teatros, etc. A una región inculca como la que atravesamos la vemos uno o dos años después convertida en centro de grandes ciudades, provista de toda higiene, camodidad y ornato, atravesada por ferrocarriles y tranvías; y no son los gobiernos los que hacen esas transformaciones prodigiosas, sino la cooperación del capital asociado; y no precisamente, la mayor parte de las veces, de los grandes capitales, sino la cooperación de muchos accionistas de mediana o pequeña fortuna.

El altruismo es el orgullo americano, y, ¡noble orgullo! El altruismo palpita allí en todas partes, y la caridad ha buscado su esfera de acción aún fuera de la esfera humana. No hay población americana donde no se haya establecido una sociedad protectora de animales; y cualquier animal, desde que sale de su casa, está protegido por la mirada de algún socio, de cualquier especie que le haga una mano despiadada.

La instrucción pública, y, principalmente la enseñanza secundaria, son en los Estados Unidos y Europa el resorte de la iniciativa particular. Los gobiernos no hacen otra cosa generalmente que vigilar y reglamentar esta

instrucción. Y en cuanto a la higiene, las asociaciones particulares hacen casi todo el trabajo con un acierto y un altruismo envidiables.

Todos los elementos de capital cooperan en ten noble fin, y es tanto el esfuerzo que se hace en ese sentido que rebalsa de ese gran país de más de cien millones de almas y se espasa benéficamente por Centro Sur América, donde el altruismo americano deja sentir también su aliento bienhechor. El capitalista remunera al trabajador en terminos bastantes para satisfacer sus necesidades ampliamente, y en los centros agrícolas o manufactureros donde residen los trabajadores, se les proporciona no sólo alojamiento cómodo y alimentación abundante sino, también en muchas partes, Bibliotecas y hasta diversiones, como billares, gimnacios, etc. No podemos pretender nosotros tanto; pero si creemos que ha a nuestros colonos se les debe al menos mejorar la alimentación, y que esta materia debe ser objeto de una reglamentación legal. Se ha fijado la piedad salvadoreña en la mala e insuficiente alimentación que se proporciona a más de la mitad de los salvadoreños que son los trabajadores agrícolas?

Salvo raras excepciones en la mayor parte de las fincas no se da a los mozos sino un par de tortillas y un puño de frijoles cocidos, cuyo valor puede calcularse en un real al día, o sea la cuarta parte de lo que cuesta la alimentación de una bestia, y ¡oh contraste de la avaricia!... Mientras el hacendado alimenta bien y de diversa manera a la mula para aprovecharse del vigor de ésta, no calcula que estos cientos de mozos que le siembran los campos y levantan sus cosechas, le harían inconscientemente mucho más trabajo si gastara algo más en la alimentación de éstos. La medicina tiene bien estudiada la calidad y la cantidad mínima de alimentos que debe proporcionarse a cada individuo, y nosotros creemos que es de una necesidad imprescindible, que previo estudio respecto de ese asunto, se imponga a los hacendados la obligación de no proporcionar me-

Sensible pérdida

En Heredia dejó de existir el estimable caballero don Nicolás Hidalgo Zamora, un verdadero hidalgo de aquellos que honran y gloria dan a la ciudad en la que humildemente pasaron la vida por entero dedicados a las prácticas del bien.

A la estimable familia presentamos nuestra condolencia sincera por la desaparición del distinguido don Nicolás a quien supimos apreciar siempre como se merecía.

nor cantidad a los jornaleros, debiendo las autoridades vigilar el cumplimiento de esa ley.

Este es un asunto de inmensa importancia porque se relaciona con el vigor y la salud de un pueblo, siendo de observarse que son jornaleros la mayoría de los salvadoreños, pues no de otro modo se podría atender todas nuestras plantaciones agrícolas, principalmente la del café.

Estos cientos de miles de ciudadanos tan mal alimentados son presa fácil de cualquier enfermedad y tienen que engendrar una descendencia raquítica.

Y es digno de observarse respecto a la alimentación de los colonos que lo mismo ocurre en casi todo el resto de Centro América y en México.

SALVADOR CASTRO G.

De un informe

El Ingeniero Consultor del Ministerio de Fomento—que, entre parentesis, no es como debiera serlo el Director General de O. P.—ha presentado un informe acerca de su viaje último a Guanacaste. Recuerda en él el mal servicio del Ferrocarril al Pacífico, el estado lamentable de abandono en que se encuentra el Muelle de Puntarenas, el ningún uso que se hace en Nicoya de la descascaradora de arroz que el Gobierno obsequió a aquel Municipio el cual pide se le envíe un práctico para manejarla, el pésimo estado de los caminos, la reparación del puente sobre el río Morote, el abandono de la máquina perforadora para pozos artesianos en Santa Cruz lo mismo que el de otra descascaradora de arroz y el de la instalación para producir el gas de alumbrado de aquella población.

Habla de la bomba que el anterior Director de Obras Públicas obsequió a la Escuela de Santa Cruz para proveerla de agua, obsequio que mucho agradecieron el señor Ministro de Instrucción Pública y el Inspector de Escuelas respectivo. Luego cita el abandono en que tienen en Carrillo los cuatro aeromotores regalados por el Gobierno, uno de los cuales desapareció de la Plaza Pública y se encuentra funcionando perfectamente bien en una finca vecina.

Por último recuerda la necesidad urgente de arreglar los caminos que unen a Liberia con los puertos fluviales de Bolson y de Bebebedero.

En la Unión Cafetalera de Cartago

El domingo último tuvo lugar en Cartago la reunión de cafetaleros que habíamos anunciado.

Estuvo muy concurrida por elementos de toda la provincia.

La presidió don Francisco Alvarado actuando de Secretario don Francisco Meza.

Se acordó no hacer ninguna liquidación de café hasta que se reciba la contestación de don Julio Sánchez a quien se le puso el siguiente telegrama:

A Julio Sánchez

Heredia

La Directiva de la "Unión Cafetalera de Cartago" acordó en su sesión de hoy dirigirse a Ud. cuyos sentimientos en favor de los pequeños productores son de todos conocidos, para exitarlo diga si cree injusto como en realidad lo es, el que se nos pague el café al precio que pretenden fijar los demás beneficiadores. Ud. que si es agricultor y hombre honrado y de magnánimo corazón, estará hoy como lo ha estado siempre con los humildes.

Francisco Alvarado M., Presidente.—Francisco Kikut, Tesorero.—Francisco Meza, Secretario.

Así mismo se puso un telegrama al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, concebido en los siguientes términos:

Señor Ministro de Relaciones Exteriores

La Liga Cafetalera de Cartago acordó en sesión celebrada hoy solicitar de Ud. el precio del café en los mercados extranjeros para orientarse en lo concerniente al valor del mismo aquí. —Francisco Alvarado M., Presidente. —Francisco Kikut, Tesorero.—Francisco Meza, Secretario.

Al que se ha dignado contestar.

A. F. Alvarado

Cartago

Desde hace varios días dirigi una circular a los Cónsules de Costa Rica pidiéndoles informes sobre el negocio de café en sus respectivas ciudades. Tendré mucho gusto en enviarle copia de esa circular.

Andres Venegas

La Geisha y La Feria

Las preferidas de la Sociedad

Si quiere ser chic, visite estas Cantinas

EMULSION IMPERIAL

DE

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON GLICERO-FOSFATO DE CALCIO Y DE SODIO

Agente curativo de primer orden y poderoso reconstituyente en los casos de Raquitismo, Escrófula, Neurastenia, Debilidad General y en especial en las enfermedades del pecho.

Al valor nutritivo del Aceite de Hígado de Bacalao une la acción fortificante de los Glicerofosfatos de Calcio y Sodio, que se extiende a todo el organismo.

FABRICACION NACIONAL,

BOTICA FRANCESA

69- Nuestra Novela

Nieve sobre las huellas

Por Henri Bordeaux

(Continúa)

Teresa lee y relea aquella carta ingenua, sin encontrar en ella ninguna alegría. ¿Por qué se ha separado de su hija? No hubiera debido consentir en ello. Confiaba que aquella separación precipitaría la vuelta de Marcos, pero Marcos no viene. Desde lejos le suplica, pero él no escucha su llamada.

Una tarde al salir para su triste excursión, Anita trató de detenerla:

—Señorita Teresa, el tiempo no está para salir. Mejor sería quedarse adentro.

—¿Pero por qué?

—El cielo se desploma sobre nosotros. Va a llover, y con este frío, la lluvia podría convertirse en nieve.

—¡Oh! no importa.

Explora la avenida de los castaños. La víspera un soplo de viento ha arrebatado las últimas hojas, sostenidas en las ramas por virtud de milagro. Ahora los árboles desnudos se destacan negrecidos sobre el horizonte casi blanco y tan cercanos que ella se siente como aprisionada. Las montañas no se ven, y el lago, inmóvil y opaco, parece un estanque muerto. Una bandada de cuervos se levanta de una pradera y

tiende el vuelo lanzando al pasar sus graznidos ominosos. Ella es supersticiosa y aquellos gritos lúgubres acaban de abátirla. Sí, todo anuncia la nieve y el invierno y en su corazón, hace frío.

Ya llega al último castaño al borde del camino. Hay un tronco grueso con raíces que soliviantan el suelo. Se apoya en él con todo el peso de su cuerpo. Es un amigo: lo conoce. El le ayudará a esperar. En vano permanece en el mismo puesto: sus manos se agitan, sus manos se retuercen, sus manos revelan toda su angustia, sus manos más vividas que ella misma. Aquella expectativa prolongada agota a su resistencia nerviosa. Todos sus pensamientos se concentran en sus ojos, que miran e interrogan al camino. Y desalentada querría sentarse al lado del árbol, no volverse a mover, llorar a todo su sabor y quedarse allí como un pequeño objeto perdido, hasta que vienesen a recogerla.

Con un grande esfuerzo abandona su refugio y lleva más y más lejos sus pesquisas, marchando con pasos precipitados. El vendrá hoy o no vendrá jamás. Todos los días se lo repite así. Y cuando vuelve, cansada y desesperada, ve a Anita que le hace señas desde la puerta.

—Señorita... Señora Teresa, allí está él.

—¿Quién?

Su fe está tan quebrantada que le permite hacer aquella pregunta.

—Pues su marido, señora.

—¿Marcos?

Se apresura, a pesar de su fatiga, y ya en el vestibulo oye que Anita insiste en sus afirmaciones:

—Ya se lo decía yo a usted. Los maridos aparecen algún día.

El ha seguido otro camino, y para ella es una decepción. No la ha visto esperándolo. Ella había imaginado que la avenida donde habían cambiado sus promesas en otro tiempo presentaría su encuentro, lo protegería y bendeciría.

¿En dónde está? ¿Por qué no se deja ver? ¿No la ha oído acaso? ¿No ha reconocido sus pasos y su voz? La puerta del saloncito se abre y él aparece.

Se encuentra frente a frente, pero ella se ha brindado a su beso, tan pronto, que él no ha tenido tiempo de vacilar. El regreso perdido de Caux no se ha de repetir.

—Vengo a llevarte conmigo, Teresa se apresura él a decir.

—¿Cuánto te he esperado!

Desenlazados, los dos se contemplan, pero no con las miradas de aquellos que van del amor al conocimiento, o que echan sobre el conocimiento los velos del amor. Sus rostros no son nuevos el uno para el otro, pero lo que buscan en ellos es el amor que resiste al conocimiento. Largo tiempo le ha esperado ella, pero él ha venido. Ella ha alcanzado lo que deseaba. Regresará con él a la casa de donde él la ha despedido. Juntos volverán a cruzar el umbral que le fue vedado. Con sus cabellos cortos, es menos bella que antes, pero conoce ahora su fuerza de mujer. Y sin embargo, no: no enarbola su triunfo. Se siente ruborizada y trémula al lado de aquel que está allí tan cerca. Dos veces ha medido ella sus fuerzas: cuando él la expulsó y

cuando fue a llevarle el perdón a la celda del San Bernardo. Es terrible y dulce, desdeñoso y tierno, imperioso de carácter y sumiso al deseo de la carne. Ella se maravilla de haberse atrevido a traicionarlo y tiene conciencia de su tranquilidad, pues no siente pesar sobre ella aquel misterioso y fatal extravío que la arrebató la otra vez. Y, desembarazada de aquel peso, no puede ya comprender el pasado.

No puede comprender su pasado querido, y Marcos lo comprende mejor. Ella no ha retirado la mano que ha puesto sobre el hombro de él, y sus mejillas están todavía enrojecidas: la ola de rubor es más lenta en retirarse. Está intimidada como una desposada a quien asustan las caricias y que las espera. Y él se acuerda de lo que ella le decía a Andrés Norans:—*Aquello ha sucedido sin que yo experimentase la alegría. Y he amado en medio del terror...* Y recuerda también la cántiga quejumbrosa de su amante:—*Por el temor que tiene usted de su corazón... por la resistencia que usted ha opuesto a mi ternura y a la de usted misma... por la imposibilidad en que estoy de darle toda la dicha... la amo. Sí, aquella criatura frágil y delicada, pero tan sutil y nerviosa, que se dedica allí a reconquistarle, que no piensa sino en su hogar, que se consumía en la expectativa, le ha traicionado, y él la ama. Le ha traicionado porque su alma y su cuerpo la atormentan, y él no ha sabido velar por ella, ni ha exigido de ella lo bastante, y él la ama más que antes, y ha tenido la flaqueza de confesarlo así.*

Continuará

SECCION ECONOMICA DE AVISOS

TARIFA:

Cuatro líneas, cincuenta céntimos por inserción; mínimo, cuatro inserciones. Exceso, diez céntimos por línea e inserción. Pago anticipado

DE OCASION Vendo una finca productiva a media hora de la capital camino bueno para coche situada en San Antonio de Desamparados. Consta de 40 manzanas más o menos: 10 m. de café, 12 de potrero, 2 de caña y 14 de montaña para leña. Tiene buena casa amueblada y grande contra temblores y ora para mandador; agua de cañería propia; hay una instalación completa para fabricar tejas extranjeras y del país con galones y horno.—Informará el DR. M. FISCHER.

AVISOS NUEVOS

Panaderos Papel Sulphitte, clase superior, precio barato, vende la Librería Tormo.

Yodalina Para el asma. No se deje engañar con imitaciones de esta famosa preparación. Busque la legítima en la FARMACIA GRILLO.

Casa DE HABITACION, con jardín en frente, muy apropiada para familia con niños, se vende. Informes en la Librería de Lehmann

Rifa que se trasfiere Se avisa a todos los interesados en la rifa del caballo de Jaime Aguilar, que ha sido trasferida para el mes de Abril.

Otoya En este elegante barrio se vende por la mitad de su precio un lote de terreno que tiene 17 metros frente por 33 de fondo. Parte al contado parte a plaz.—En esta imprenta informarán.

Gonorrea GONORREA Cúresela con la famosa "INYECCION DEL SULTAN" Garantizada por la FARMACIA GRILLO.

SE VENDE

Vendo la finca llamada "Cascajal", en Coronado, m. 6 m. 1000 Hectáreas, \$ 40.000, y el ganado por separado, otra de 46 Hectáreas de banano en Reventazón, con 3 mulas y 2 carros, casita de habitación y campamento.—C. Lankester.—Ap. 32 Cartago.

Orquídeas exóticas, vendo una colección, incluye 200 plantas de Cattleya trianse; pueden verse previo arreglo.—C. Lankester.—Ap. 32, Cartago.

Casa Se vende una en esta ciudad, esquinera, punto comercial, con patio grande. Informará el Lic. don Gerardo Castro M.

Se venden muebles y artículos caseros por familia americana—Carpetas, camas, sillas, mesas, cocina eléctrica, horno eléctrico, espejos, platos de cocina. Casa de Mr. Osborn Para más informes pulpería, "La Luz" calle del Tranvía a San Pedro.—

Tabla y tablilla de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial "El Laborinto".

Finquita Se vende una pequeña a 15 minutos de Orotina.—F. Rudín.—Orotina.

Preciosos Juegos de comedor desde \$ 128 a \$ 800. Tienda de Alajuelita, 100 vs. al Sur de Cesareo García.

Vendo UN PIANO fábrica alemana en cuatrocientos cincuenta colones en muy buen estado. Se darán informes en esta oficina.

Día Oficial

Poder Ejecutivo

Se declaran los tribunales de justicia incompetentes para conocer o seguir conociendo de cualquiera acción judicial relativa a los créditos y demás obligaciones especificadas en el decreto de 27 de setiembre del año último que se hayan establecido o se piensen establecer contra el Banco Internacional de Costa Rica o contra el Estado, aun cuando se trate de los bonos de mil colones depositados en el Banco Internacional, y se deroga en lo tocante a dichos negocios la salvada contenida en el segundo párrafo del artículo 1º del decreto N° 14 del 19 de diciembre último.

Se publican los decretos incluyen do en las fiestas del Centenario de la Independencia que se celebrará del 15 al 30 de setiembre de 1921 "La fiesta del niño" y la publicación de un Diccionario Histórico Geográfico y Biográfico y de los Documentos Históricos del año 1821 al 1849; celebrar una Exposición de los objetos relacionados con la historia del país la acuñación de una Medalla de oro conmemorativa y la emisión de un Sello de correo especial que tendrá curso legal del 15 de setiembre al 31 de diciembre del citado año 1921.

Beneficencia
Se acuerda fijar en 350 colones mensuales el sueldo del Sr. Director

SE COMPRA

Compro un trapiche de segunda mano n° 1 o 2 para manejarlo con fuerza hidráulica.—Dirigir ofertas a la oficina del Licenciado don Guillermo Echandi.

SE NECESITA

Unica oportunidad Necesitamos un autocamión de 4 a 5 toneladas en buenas condiciones.—Diríjase propuestas lo más pronto posible al apartado N° 120 en Puntarenas.

Zapateros para calzado de señora clavado y cosido se necesitan en la zapatería de J. E. D. Azevedo, Li. món, y se paga buenos precios.

Ofertas y Demandas

Escuela de Música "Santa Cecilia" a matrícula para el presente año está abierta todos los días de 2 a 4 p. m. Las clases comenzarán el primero de marzo.—El Director, J. J. VARGAS CALVO.

Se desean alquilar tres habitaciones con o sin muebles, en casa particular para tres personas extranjeras. Ofertas al apartado 831.

VARIOS

Cuadros perdidos Han desaparecido de mi casa dos grandes cuadros que representan a Pierrot y Colombina. Se gratificará bien a quien dé indicios de su paradero. Francisco Alvarado M.—Tienda de Mata & Co.

Padece Ud. de dolores de cabeza? Tome la JAQUECURA y se curará en el acto.—Agentes: LA FARMACIA GRILLO

En casa DE EXTRANJEROS y fuera de la ciudad desean encontrar ocupación una señora con su hija para cocina y labores domésticas. Se ofrecen buenas recomendaciones.—Informarán en esta oficina.

Sociedad de Economías de Guadalupe Esta oficina se trasladó frente a la entrada de la antigua Casa Presidencial que ocupó el Lic. don Ricardo Jiménez.

Todo cliente que compra algo en la Tienda de Alajuelita 100 vs. al sur de Cesareo García, tiene derecho a una bonita muñeca.

Nuevo surtido de ropa interior fina y artículos para bañarse le ha llegado a Alice Hine, 75 varas a Sur de la Imprenta Alsina.

EL HOMBRE LIBRE

Todo lo ve y todo lo sabe

del Asilo de las Mercedes y girar a su orden la suma de 1855 colones por sueldos devengados desde la fecha de su nombramiento.

Gobernación

Se ordena el pago de una letra de cambio por materiales para la Imprenta Nacional.

Guerra

Se publica una circular a los Srs. Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía para que dentro de dos semanas contadoras quince días después de la publicación de dicha circular, remitan al Ministerio un detalle de las papeletas visadas correspondientes a los militares en servicio activo durante la segunda quincena de agosto de 1919 a fin de fijar de manera exacta lo que se adeuda por servicios militares durante dicho término.

Alivio en
Es LA RECETA EFICAZ EN MILLONES DE CASOS
Gonorrea, Purificación, Irritaciones de la vejiga—Pídanse las Cápsulas del Dr. Sanger

Droguería de Calzada, Deposito.

Movimiento Diario

MIERCOLES 10 de Marzo.

SANTORAL

Santos Melitón y 40 compañeros mártires y Macario Obispo. Ayuno sin abstinencia.

EFEMÉRIDES ASTRONÓMICAS

Fase lunar: luna llena.

MAREAS

Pleamar: Playa de Puntarenas a las 7 25 a. m. y a las 7 40 p. m. En el Muelle del Estero 20 minutos más tarde.

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy:

Sala 1ª de Apelaciones
A las 1 p. m. Margarita Wissel contra Pierre Vidal. Ejecutivo.
A las 2 p. m. Lic. Victor Vargas y otro. Denuncio.

Sala 2ª de Apelaciones
A las 2 p. m. Victor Umaña Chaverri. Estafa.
A las 3 p. m. Adán García García. Estafa.

Sala de Casación

A las 1 p. m. Francisco Lobo Esquivel. Criminal.

NACIMIENTOS

Ayda María, de Enrique Barrantes y Josefa Zeledón.
Omar Ricardo, de Adán Contreras y Engracia Torres.
María Teresa, de Manuel Guerrero y Casilda Trejos.

PASAPORTES

H. Seeley Cole, para Bocas del Toro.

DEFUNCIONES

Nicolás Segura, 1 año, San José.
José Ramírez, 39 años; San Sebastián.
María Chaves, 2 años, San José.
Efraín Sánchez, 50 años, San José.

Rubén Peralta, 3 meses, San José.
Elena Murillo, 10 meses, San José.
José Miranda, 60 años, Turrialba.
Desiderio Ibarra, 50 años, Naranjo.

Recaredo Umaña, 50 años, San José.

Julio Quirós, 40 años, Paraíso.
José Angel Avendaño, 30 años, Siquirres.

Amelia Herrera, 70 años, San José.
Napoleón Castro, 43 años, Guadalupe.

Pamela Chaves, 6 años, Orotina.
Ismael Castro, 34 años, Siquirres.
Gregorio González 19 años Turrialba.

Francisco Núñez 53 años Turrialba.

Tiburcio Montiel, 33 años, Carrizal.

Balvina Martínez, 47 años, San José.

Francisco Montoya 24 años, Cartago.

Blanca Fonseca, 10 años, Guadalupe.

Cristóbal Córdoba, 58 años San José.

Hipólito Mora, 70 años, Desamparados.

Florencio Sandoval, 60 años, San José.

Ramón Rivera, 40 años, San José.

Dolores Quirós, 34 años, Juan Vías.

Cándida Ugarte, 30 años, Siquirres.

María T. Miranda, 18 años, San José.

TIPOS DE CAMBIO DE AYER

El Banco Mercantil de Costa Rica, nos ha suministrado los siguientes:

A la vista

Dólares	300
Libras	230
Francos	128
Pesetas	275
Liras	90
Marcos	1.20 o. am

LA GRANJA

ALMACÉN DE ABARROTES DE **E. SABORIO & Co.**

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central) 75 varas al Oeste del Mercado y ha recibido un variadísimo surtido de Mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de Plaza.

NO COMPRE UD. SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS.

LECHE NESTLE

Sin azúcar (Crema evaporada) de la más fresca acaban de recibir los Agentes Generales **HENRI FRICK & Co.**

DE VENTA DONDE:

Eduardo Castro S., La Marina,—San José
Tomás Fernández y Hno.,—San José
R. Cañas & Co., La Mascota,—San José
Otto Kopper & Co.,—Grecia
United Fruit Company,—Limón

Colegio Montero

Kindergarten

Internado

EDUCACION PRIMARIA DE ACUERDO CON LOS PROGRAMAS OFICIALES
ENSEÑAMOS INGLÉS EN TODOS LOS GRADOS
CERTIFICADOS CON VALOR LEGAL PIDA PROSPECTOS

Ud. evitará el mal reinante tomando constantemente el exquisito

Pavo Real Punch

AGENTE UNICO:
Manuel Ortega hijo

APARTADO 847

TELÉFONO 634

VIDA SOCIAL

Viajeros

—De Cartago vino don Antonio Herrera.

—Del mismo lugar don Valerio Coto.

—Del puerto del Pacífico llegó don Gabriel Guillen. Lo saludamos.

—Don Emmanuel Molso vino de Puntarenas.

—Don Manuel Martínez llegó ayer de Cartago.

—Para Panamá saldrá en breve don Ansbald Salas Castro.

—De San Ramón llegaron el Prbº don Clodomiro Hidalgo don Tullo Gamboa y don Angel Losilla. Los saludamos.

—De las Minas de Aguacate llegó don J. A. Juchem.

—De su finca regresó don J. Joaquín Trejos su señora esposa e hijo.

—De Alajuela vino la distinguida señorita Delia Sibaja. La saludamos.

—Hoy parte hacia Puntarenas a recibir la Compañía de Operetas y zarzuelas españolas q' ha de debutar en el Teatro Nacional, el activo empresario Manolo Rodó.

Le deseamos feliz viaje.

—Después de algunos días de permanencia en Puntarenas regresó doña Laura de Castro A. y familia.

—Procedente de San Antonio vino a ésta don Francisco Vidarroeta.

—Después de recorrer algunos pueblos del Pacífico regresó don Agustín Castro A.

Bautizo

El niño menor del tipógrafo don Adán Contreras y su señora doña Engracia Torres recibió el nombre de Omar.

Enfermos

Desde el sábado último se encuentra enfermo el activo y acreditado comisionista alemán don Victor Fabian, quien afortunadamente se encuentra ya fuera de todo peligro, y ha entrado en franca mejoría.

Hacemos los más fervientes votos por su pronto y completo restablecimiento.

—Delicada de salud se encuentra desde ayer la señorita Claudia Fernández G. Deseamos su pronto restablecimiento.

—Sigue mejor don Guillermo González Herrán. Nos alegramos.

—Don Felipe Madrigal se encuentra un poco enfermo. Hacemos votos por su restablecimiento.

—Delicado de salud se encuentra don Roberto Azuola.

—Nuestro particular amigo Dn Victor M. Cabrera se encuentra delicado de salud. Deseamos su pronto restablecimiento.

—Delicados de salud se hayan don José Albertazzi A. su señora esposa y su pequeña hija Alicia. Deseamos se restablezcan.

—Enferma se encuentra la Sta. Ada Barrantes.

—Se encuentra mejor la Srta. Libia Alvarado.

—Mejor ha continuado la Sta. Flora Hernández. Deseamos su total restablecimiento.

La Compañía que actuará en el Nacional

La compañía Española de Opereta y Zarzuela que actuará en el Nacional, llegará hoy en la tarde a Puntarenas, en el vapor "New Port". Está todo preparado para que el traslado a esta ciudad se haga lo más rápido posible.